

## / A TRAVERS L'HISTOIRE DE NOS VILLAGES...

### **Après 107 ans, une stèle va être inaugurée en hommage à Alphonse et Maurice Pickart, tués en 1914 à Somme-Leuze.**



La tragédie avait été évoquée en 2014 lors des commémorations du centenaire de la Grande Guerre dans notre commune. Quelques lignes intéressantes pour rappeler celle-ci :



Le 20 août 1914, le village de Somme-Leuze est traversé par l'armée allemande, 22 maisons sont incendiées et 11 personnes tuées. Alors que la plupart de celles-ci décèdent dans leurs maisons en feu, **Alphonse et son fils Maurice sont abattus alors qu'ils fauchent un champ d'avoine**. Dès l'arrivée des meurtriers, Maurice, âgé de 3 ans et demi, se cache derrière les jambes de son papa, espérant ainsi ne pas être vu. Bien mal lui en a pris, il est le premier à être abattu alors que son père, blessé à la jambe, succombe quatre jours plus tard. **Marie se retrouve seule avec Adolphe (5 ans) et Germaine (2 ans)**. Leur maison a également été incendiée. La communauté villageoise avait été très marquée par cette tragédie et leur avait été d'un grand secours. Adolphe a pu poursuivre quelques études qui lui ont permis de devenir secrétaire communale à Somme-Leuze et Germaine est demeurée avec sa maman en tenant un salon de coiffure.

Les années s'égrènent pour **Maurice, le fils d'Adolphe**, mais les souvenirs restent vivaces. Il tient à ce jour à rappeler à toutes les générations la mémoire de cette tragédie et est à l'initiative de l'implantation d'une stèle non loin du lieu des événements. Passants vous êtes invités au recueillement et à la souvenance de toute une génération meurtrie par la bêtise humaine.

**André Van Overschelde, pour le Cercle Historique ([andre.vanoverschelde@skynet.be](mailto:andre.vanoverschelde@skynet.be))**